



Drittnutzer ansprechen

Aktionsanregung

Viele Schulgebäude und Sporthallen werden auch außerhalb der Unterrichtszeiten genutzt, zum Beispiel durch VHS-Kurse oder Sportvereine in der Turnhalle und manchmal finden Veranstaltungen in der Aula statt.

Im Winterhalbjahr muss das Gebäude für diese sogenannten Drittnutzungen entsprechend länger beheizt und beleuchtet werden.

Es lohnt sich also, die Drittnutzer über Energiesparmöglichkeiten zu informieren und sie um ihre Unterstützung beim Energiesparen in der Schule zu bitten.

Hier unsere Tipps:

- Sprecht eure Drittnutzer freundlich an**, denn ihr möchtet ja ihre Unterstützung gewinnen.
- Erstellt Aushänge, Plakate, schreibt einen Brief...**
Besser noch: Sprecht die Drittnutzer persönlich an.
- Macht deutlich, **warum euch Energiesparen und Klimaschutz wichtig sind.**
- Benennt genau, worauf in den jeweiligen Räumen geachtet werden soll:**
 - > z.B. in Klassenräumen Stoßlüftung durchführen statt Dauerlüftung,
 - > das Licht in den Umkleieräumen während des Trainings ausschalten,
 - > Was fällt euch noch ein?

Viel Erfolg wünscht euer Berater*innen Team des e&u energiebüros



Beispiel aus Grundschule

Liebe Sportvereine!

Unsere Schule führt seit mehreren Jahren Maßnahmen zur Energieeinsparung und damit zum Klimaschutz durch. Wir möchten Sie daher recht herzlich bitten, unsere Bemühungen zu unterstützen und ebenfalls Energie zu sparen.

Bitte...

- schalten Sie das Kabinenlicht aus, wenn Sie das Training in der Halle beginnen.**
- achten Sie bitte darauf, dass Heizwärme nicht unnötig verloren geht.**
- schalten Sie das Hallenlicht aus, wenn Sie das Training beenden und in die Kabinen gehen.**
- achten Sie bitte darauf, dass die Duschen nicht länger als nötig laufen.**

Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung und wünschen viel Spaß beim Sport!